



EMMA WATSON: ACTIVISTA EN LA LUCHA POR LA IGUALDAD DE GÉNERO

El discurso dado por Emma Watson en la sede de Naciones Unidas (ONU) en Nueva York, en el que la actriz británica de 34 años intentó convencer a los gobiernos, las empresas y la sociedad civil que luchan por romper la barrera de género, no ha dejado indiferente a nadie. Pero su compromiso con la lucha por la igualdad de género arrancó desde mucho antes, cuando puso un "tuit" de apoyo a la marcha feminista que encabezaba la plataforma "UK Feminista". "Desearía estar ahí! ¡Seguid adelante! #MarchaFeministaUK", escribió a modo de prólogo de las manifestaciones previstas para aquel año con motivo del Día Internacional de la Mujer, el 8 de marzo, en que se siguen llevando a cabo alrededor del mundo multitud de actividades para denunciar las desigualdades entre hombres y mujeres.

La campaña HeForShe liderada por Emma Watson

En septiembre de 2014, Naciones Unidas comenzó la campaña HeForShe, un movimiento solidario en defensa de la igualdad de género liderada por Emma Watson. La campaña HeForShe trata de propiciar, desde cualquier ámbito (ya sea éste público o privado), espacios de diálogo y cambio de actitud en cuestiones de género. El mayor referente para ella es su mamá, a la que considera una mujer increíble por la manera en la que ha construido y organizado la vida familiar, y por su equilibrio personal.

La lucha contra la desigualdad para Emma Watson está en lo invisible, en cuestiones que pasan desapercibidas en todos los ámbitos. Además, recalca la importancia de conocer datos sobre desigualdades para actuar contra ellas. La actriz también se considera feminista, definiendo el significado de ser feminista como la creencia de que todos somos iguales y que hombres y mujeres deberían tener igualdad de derechos y de oportunidades.

Si bien la campaña HeForShe no empezaba con ella, participando aportaba credibilidad y, siendo joven y conocida por el público, mucha atención divulgando el mensaje. Otro punto a favor para la joven actriz era que la campaña HeForShe busca la equidad de género en todos los ámbitos, pero pone un especial énfasis en el primer entorno socializador que es la familia, fomentando políticas públicas de corresponsabilidad y promoviendo transformaciones de los imaginarios sociales.

Colaboraciones y alianzas de Emma Watson con organizaciones feministas y de derechos humanos

El 21 de octubre de 2015, Emma Watson fue designada Embajadora de Buena Voluntad del Programa de Naciones Unidas para las Mujeres (UN Women). Watson ha apoyado a la organización al protagonizar la campaña de la ONU para la igualdad de género #HeForShe, que trata de implicar a los hombres e invitarles a

mostrar su compromiso por la igualdad de género, una premisa fundamental para conseguir avances en esta materia.

En ese discurso, invitó a los hombres a sentirse parte del movimiento con la esperanza de que estos tomaran una posición favorable hacia la igualdad de género, recordándoles que afecta a sus mujeres, hijas y hermanas y que la igualdad de género liberaría a los hombres de la presión que ocasiona el patriarcado. La campaña ha encontrado gran acogida y ha conseguido el apoyo de destacados personajes públicos. Asimismo, la actriz lanzó una página web en la que invita a cualquier persona del planeta a firmar un compromiso personal con la igualdad de género.

En noviembre de 2016, Watson, junto con Annie Lennox y Stella McCartney, fue una de las tres fundadoras de The Circle, que se creó como respuesta al éxito de la campaña #HeForShe y la necesidad de transformar la retórica del compromiso por la igualdad de género en acciones y donaciones concretas que contribuyan a revertir la situación de vulnerabilidad que viven millones de mujeres y niñas en todo el mundo.

Se trata de una organización sin ánimo de lucro que se dedica a recaudar fondos para financiar proyectos de otras organizaciones dedicadas a mejorar la situación social, política y económica de las mujeres de diferentes países y realidades. Adicionalmente, Watson ha colaborado en otras causas y organizaciones, y a su vez ha creado dos asociaciones sin ánimo de lucro, tanto con un ámbito geográfico extenso como nacional: Our Shared Shelter y The Luminous.

